

Autor de libro incautado por la Armada:

# "Mi libro es un texto eminentemente técnico"

RCE: 852b

PUNTA ARENAS.— "Estoy tranquilo, porque dentro de lo incómoda que es esta situación yo soy especialista en inteligencia y sé que el libro no revela ninguna información que sea clasificada o que vulnere aspectos que sean reservados para la Armada, ni menos que puedan afectar sus intereses".

De esta forma resumió su situación actual el capitán de corbeta en retiro Humberto Palamara Iribarne, autor del controvertido libro "Ética y Servicios de Inteligencia", cuya primera edición fue confiscada por orden de la Fiscalía Naval de Magallanes, ya que el citado texto "podría, eventualmente, vulnerar los intereses de la institución", según un comunicado oficial emitido por la Comandancia en Jefe de la Tercera Zona Naval.

El ex capitán de corbeta había solicitado el permiso correspondiente para publicar el libro, el que le fue negado. Ante esto, Palamara decidió retirarse de la Armada y publicar su obra, pues, según dijo, "no es lógico recibir órdenes en contra de la propiedad privada, pues si un superior me ordena entregar mi auto particular, yo no lo voy a hacer, ya que las órdenes tienen un límite. Allí se me produjo una contradicción vital, pues la prohibición del libro afecta mis propios intereses y los de mi familia, y por eso decidí publicar la obra", dijo el ex oficial de la

Armada.

En estos momentos, Humberto Palamara se encuentra en libertad, aunque permanece en su domicilio con categoría médica. Su esposa, Annie Stewart, interpuso un recurso de protección ante la Corte de Apelaciones de Punta Arenas, el cual debería tener novedades en la próxima semana. El capitán de corbeta en retiro recibió a periodistas de El Mercurio en su propio hogar, donde permanece luego de ser interrogado dos veces por el fiscal naval suplente, Claudio Cereceda.

Preguntado sobre los motivos que tuvo la Armada para incautarle su obra, dijo que no se explica tal actitud. "Yo creo que se trata de un error que pronto será subsanado".

Al pedirle que calificara su libro, señaló que "el libro es interesante y eminentemente técnico. Trata sobre cómo puede conducirse una actividad como la inteligencia bajo preceptos éticos".

Sobre su intención al escribir el libro "Ética y Servicios de Inteligencia", dijo que "era entregar a la gente que trabaja en inteligencia y a los funcionarios públicos que disponen de servicios de inteligencia para asesorarse en la toma de decisiones; un texto que sirva como una contribución ética a la actividad".

El Mercurio, Valparaíso, 5-III-1993 p. B3.

## "Mi libro es un texto eminentemente técnico" [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1993

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

"Mi libro es un texto eminentemente técnico" [artículo].

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile